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□记者 姚沁艺

“我妈想在写着我和我弟弟名字的房产证上加自己的名字，不知道这个怎么操作啊……”
在恒隆广场二期 607室“白领驿家”内，一位白领正向律师询问关于房产的法律问题。

事实上，自商务楼宇公共法律服务工作站（下简称工作站）在恒隆广场二期 607室正式揭
牌设立以来，每周二、周四中午的两小时，都有律师在此为白领回答法律方面的问题。白领在这
段时间走进工作站，就能即刻享受如“便利店”般便捷的法律咨询服务。

南西白领有了身边的“法律服务便利店”

积极建言献策 深入基层走访
区人代会上，南西代表团做了这些事

设置楼宇中的法律服务便利店

7月 22 日下午，静安区司法局和南京
西路街道在恒隆广场举办商务楼宇公共法
律服务工作站揭牌暨“法治南西”抖音号
发布仪式。上海市司法局副局长宋烈，静安
区委常委、政法委书记赵汝青，市司法局公
共法律服务管理处处长管丽娟，区司法局
局长凌淑蓉，南西街道党工委书记周惠珍
以及街道相关领导、楼宇企业白领代表等
出席。

南京西路街道地处上海市中心，辖区
楼宇白领总数近 10 万人，商务楼宇 42 幢，
其中年税收亿元楼 11 幢，占全区亿元楼的
五分之一，恒隆广场更属于“月双亿楼”，
经济高速发展的同时，白领的法律服务需
求在日益增长、企业的法治营商环境要求
也在逐年提升。

为此，南京西路司法所根据辖区实际情
况，创新深化做好公共法律服务工作，在商务
楼宇中设立公共法律服务工作站，将法律服
务送到白领、企业身边，让法治理念深入商务
楼宇，优化提升营商环境，成为“楼宇中的法
律服务便利店”。

据悉，商务楼宇公共法律服务工作站立
足“法律事务咨询、劳动争议等纠纷化解、法
律服务指引和提供”的功能定位，通过“专业
化、精细化、社会化、品牌化”的法律服务，实
现将各类公共法律服务集中进驻，打造直接
面向商务楼宇企业、白领的综合性、一站式服
务型窗口。

力求全项目
覆盖商务楼宇的公共法律服务

7 月 25 日中午，记者走进恒隆广场二期
607 室，发现值班律师已经坐在“白领驿家”
的小隔间内等待白领前来咨询。“我们的值班
时间定在 12点至 14 点，正好是白领午餐的
时间。”值班律师告诉记者，工作站还为白领
们设置了电子邮箱，用白领习惯的工作沟通
方式与白领建立联系。而之所以选择“白领驿
家”的小隔间来进行法律咨询，也是大有讲

究。“这个小隔间只有一个小门可以进入，是
整个‘白领驿家’最为私密的一个空间。”据
相关负责人介绍，选择较为安静和私密的空
间进行法律咨询，可以尽量保护当事人的隐
私。

记者了解到，该工作站站长由福民法律
服务中心理事长姜涛律师担任，同时邀请上
海市治安总队黄奕警官担任公共安全顾问，
邀请“全国特级优秀人民警察”陈栋警官、
上海市年度“十佳社区民警”於其杰警官、
静安区人大代表、方达律师事务所合伙人唐
奇儿律师担任法治宣传大使。工作站的值班
律师，则都来自福民法律中心。工作站采用
“3+X”职能建设模式。“3”为法律咨询、矛
盾化解、法治宣传等基本职能，在公共法律
服务中起主导作用；“X”为拓展职能，可根
据实际工作开展情况及商务楼宇现实需求
引入公安机关、检察院、法院、仲裁、市场监
督管理、综治、消防等部门进行值班，在增加
服务时间的同时，力求全项目覆盖商务楼宇
的公共法律服务。

2020年底将完成
4个工作站的设立工作

为了扩大宣传，让白领实实在在得到法
律服务带来的便利，南西街道为楼宇中的企
业白领发放了宣传册，鼓励白领到商务楼宇
公共法律服务工作站来进行法律咨询。此外，
还发布“法治南西”抖音号，通过制作发布法
治短视频的形式，在楼宇白领中迅速产生裂
变传播效应，提高法治宣传实效，营造法治营
商氛围。商务楼宇公共法律服务工作站也在
该抖音号上用创意小短剧的形式进行了宣
传。

事实上，商务楼宇公共法律服务工作站
的设立，有效填补了面向企业、白领的公共法
律服务的空白，为公共法律服务的覆盖面加
上了最后一块“拼图”，实现公共法律服务的
全覆盖，筑牢社会稳定的“第一道防线”。
同时，工作站的设立能让南西商圈的营商环
境得到进一步优化并帮助南西街道构建社会
治理新平台。

记者从南西街道司法所了解到，街道
将按 4 个片区分别设立 4 个商务楼宇公共
法律服务工作站，每个工作站服务范围覆
盖周边 10 幢左右商务楼宇，实现对辖区
42 幢商务楼宇的全覆盖。4 个工作站将分
阶段进行设立，在恒隆广场率先设立第 1
个站点后，计划在 2019 年底再设立 1-2
个站点，到 2020 年底，完成全部 4 个工作
站的设立工作。

链 接

商务楼宇公共法律服务工作站

▲

服务时间：

每周二、四 12:00-14:00。

▲

服务地点：

恒隆广场二期 607室

▲

服务内容：

1、接待企业、白领来访和法律咨询服务；
2、引导公共安全、社区矫正、安置帮教、

法律援助、律师、公证、司法鉴定等法律业务；
3、组织开展人民调解工作、参与劳动争

议等矛盾纠纷化解工作；
4、组织开展法治宣传教育工作。

▲

联系邮箱

publiclegalservice@126.com

南西司法所介绍工作站基本情况

值班律师在工作站

为白领提供法律咨询服务

□记者 姚沁艺 整理报道

7月 30 日，静安区人大一届八次会议在圆满完成各项议程后顺利闭幕。据悉，在会议期
间，南京西路街道代表团代表围绕专门委员会更名组建、常委会委员补选等议程，积极行使
人大代表权利，认真参会履职，积极建言献策，审议各项名单、草案，并在闭幕会上投出庄严
一票。 此外，出席区人大一届八次会议的南西代表团部分人大代表还走进居民区慰问垃圾
分类志愿者、走入两网融合中转站学习参观街道垃圾分类工作新进展。

南西代表积极建言献策

代表们在分组评议时普遍认为，今年以
来，全区上下以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，深入贯彻习近平总书记考察上
海重要讲话精神，全面对接三项新的重大任
务，牢牢抓住发展第一要务不放松，实现了
“时间过半、完成任务过半”。代表们在充分肯
定政府工作成绩的同时，也就推进重点工作、
提升城区品质和精细化管理、政府自身建设等
方面内容提出了富有建设性的意见和建议。
不少代表对经济发展问题十分关心。

沈如春代表认为，减税降费优化营商环境，企
业感受明显。在当前经济转型换档周期中，要
明确投资方向，提振消费信心。朱一平代表则
表示，上半年经济增长符合预期，税收收入也
稳步增长。他结合上汽集团实际情况，希望工
作推进再加快，解决资源配置不平衡问题。
也有代表聚焦文化产业发展。“街道辖区

的星巴克和王家沙两种经营模式值得我们思
考。”周惠珍代表提出，南西街道要进一步挖
掘城区文脉，让街道有温度、可阅读，而不单
单注重经济价值，“文化溢出效益同样可以带
动经济社会发展。”许鸣伟代表表示，张园地

块综合开发事关城市品质改善，有助于南京
西路商圈能级提升，可以将其打造为静安文
化新地标。
“城市治理要像绣花针一样精细，南西精

细化管理卓有成效。”张健代表将眼光放到
了民生保障工作上，“希望加强教育、卫生、养
老等‘兜底’工作，促进民生保障持续改善。”
王晓红代表则认为，垃圾分类是当前重点工
作，需要进一步完善“两网融合”全程收运体
系，并由全社会共同参与。

深入基层走访垃圾分类工作

7月 30日早上，出席区人大一届八次会
议的南西代表团部分人大代表，利用会前时
间来到居民区，走进街道里弄，慰问在酷暑下
辛勤“值班”的志愿者。当天，南京西路街道
居民区的垃圾分类志愿者和往常一样，冒着
酷暑早早上岗，现场指导居民定时定点准确
投放垃圾。
在威海、茂北、延中、华业、升平居民区，部

分区人大代表向志愿者们送上清凉用品，对他

们的辛勤劳动表示感谢。代表们还询问了垃圾
分类的进展情况及过程中碰到的困难，叮嘱志
愿者要注意防暑降温、劳逸结合，以饱满的精
神状态打好垃圾分类这场持久战。
会议期间，部分区人大代表还来到南西

街道辖区内的兴业太古汇，学习参观街道垃
圾分类工作新进展。兴业太古汇建成了街道
首个两网融合中转站，商业楼宇将生活垃圾
中的可回收物单独分离出来，收运到这里统
一处理，实现生活垃圾的“减量化、资源化、无
害化”。代表们实地察看街道两网融合点和商
场垃圾箱房，观摩二次分拣流程，详细了解
干、湿垃圾处置情况。

代表们为垃圾分类志愿者送上解暑物品


